

Presentación

uego de cerca de dos años de la pandemia, el mundo se encuentra con distintos pensamientos y emociones al respecto. Y a esto se ha sumado una cruenta guerra al este de Europa. Un escenario lleno de tristeza y confusión. Sin embargo, debemos darnos una pausa para pensar lo más sensatamente posible sobre los valores últimos que orientan nuestra existencia personal y colectiva, en medio de la incertidumbre. Y esa es la apuesta de este nuevo número de la revista SOLARIS.

Pensar todo, la naturaleza, la sociedad, la educación, la moral, la espiritualidad, la pandemia, etc., pues los tiempos actuales no solo deben ser acontecimientos políticos o médicos, sino que permita movilizar a la ciudadanía, para que pueda observarse a sí misma y ver el futuro que queremos para todos.

La tradición sufí cuenta que un día Nasrudin estaba buscando las llaves de su casa fuera de ella. Pasó un paisano suyo y lo ve buscando algo y le preguntó: "Nasrudin, ¿qué buscas?" A lo que respondió: "Busco mis llaves." Y comenzó a ayudar y buscar las llaves. Luego de un tiempo, dado que no encontraban nada, le volvió a preguntar: "Y Nasrudin, ¿por dónde las perdiste?". "Dentro de mi casa", respondió.

Eso es lo que nos pasa frecuentemente, buscamos las respuestas afuera cuando es adentro donde hemos perdido las llaves. Y es ahí donde podremos encontrar las respuestas más importantes de nuestra existencia. Decía el maestro Thich Nhat Hanh: "Nuestra propia vida es el instrumento con el cual experimentamos con la verdad". Así, la propia búsqueda espiritual es una experimentación cognitiva, afectiva y axiológica, de una humanidad compartida, en una vida concreta, la de cada cual. Verdad y vida debieran

estar más relacionadas en estas épocas de incertidumbre. No la vida futura, la del más allá o la de unos años, sino esta que tenemos ahora mismo. Porque es en esta vida, en el ahora, que debemos enfrentar lo que somos y el mundo que estamos haciendo. Apostar por una espiritualidad activa, de encuentro con el otro, pues solo con los otros diferentes es que podremos hacer frente a las dificultades.

SOLARIS también es una forma experiencial con la verdad, que busca a través de una diversidad de temas esa verdad última, que el corazón humano ansía. Por eso, en este número tenemos temas como la educación, el arte, espiritualidad, valores morales, ecoteología, naturaleza, etc. Textos que no queremos que cierren la búsqueda, sino al contrario, que insinúe y motive al lector, tanto a pensar por sí mismo como a emprender su propia búsqueda espiritual.

Editar este número expresa que todavía tenemos esperanza en las potencialidades humanas, que nos sostiene a seguir adelante. A pesar que a veces sentimos que caminamos en el desierto, confiamos en la verdad de cada paso. Y un momento de oración, meditación, reflexión y entrega a lo divino, nos puede ayudar a sostenernos.

Muchas gracias a los que han colaborado con sus escritos, al editor con su equipo y a los lectores.

¡Qué todos los seres sintientes tengan bienestar y paz!

El Director



